
 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIA DE SAÚDE 

CURSO DE MEDICINA DENTÁRIA. 

 

RELATORIO REFERNTE AO I SEMESTRE DO ANO ACADEMICO 2023.2024 

 

 

A Coordenação acima referenciada levou a cabo um elevado número de atividades que foram o 
garante para que as atividades acadêmicas e não só do curso pudessem ter lugar a começar da 
participação no processo de marketing e persuasão de novos estudantes, no processo de correção 
das provas de acesso, nas I semanas cientificas que aconteceram nas primeiras semanas do 
semestre em questão, no processo de elaboração de horários, e a sua postagem na plataforma 
PROESC, na realização de mais de 8 reuniões com estudantes e docentes , algumas ordinárias e 
outras extraordinárias.  

Houve de igual a participação do curso em várias atividades da instituição desde formações, 
encontros, reuniões e outros momentos. 

 Para o presente relatório temos a relatar os seguintes dados 

O curso funcionou no I semestre com um total de professores 42 

O total de turmas foi 44 sendo 16 do I ano, 11 do II ano, 10 do III ano, 4 do IV ano e III do V ano 
respectivamente. 

As aulas foram ministradas em 16 salas e 2 laboratórios 

Aproveitamento considera-se proveitoso, tendo em conta os resultados apresentados nas três 
avaliações à que os estudantes foram submetidos. Nesta senda, temos a referir o aproveitamento 
tendo em conta os anos de escolaridade.  

Para o primeiro, podemos referir que tivemos um aproveitamento de 99%, a pesar de ser o ano de 
adaptação. 

Segundo ano o aproveitamento figurou-se em 98% na maior parte das disciplinas sendo que 
denotaram-se algum baixo aproveitamento na ordem de 95% nas disciplina de Cardiologia, Prótese 



I e Anestesiologia, acreditamos por serem cadeiras técnico-prática, uma vez que muito dos nossos 
estudantes são provindo de escolas em ciências sociais. 

Para o Terceiro ano podemos afirmar que tivemos um aproveitamento de 99% em todas as 
disciplinas, fruto das alterações pontuais que foram feitas ao longo do semestre, que tem ver com 
a mudança da professora de Estágio Prático Ida Reis, por um colégio de professores liderado pela 
professora Idalina Cutah. 

Quanto ao Quarto ano podemos afirmar que o aproveitamento foi de 98% em 7 disciplinas e 89% 
nas disciplina de Implantodontia e Cirurgia Traumatologia Buco Maxilo- Facial III. 

 O aproveitamento do Quinto ano situou-se em torno de 98%, sendo os 2% voltado a cadeira de 
Estágio Prático, pelo facto alguns estudantes apresentarem fraca assiduidade. 

Outro sim para o Quinto ano temos a referir que houve um trabalho exitoso nas pré-defesa, tendo 
existido uma grande participação do corpo docente do que dos estudantes  

 

  

Dificuldades. 

Quanto ao quesito temos a referir que, realmente experimentamos algumas, que estão circunscritas 
em algumas das salas serem muito pequenas atendendo o número de estudantes por turmas, 
especialmente no primeiro ano, onde temos um elevado número de alunos por sala. De igual temos 
a referir as dificuldades vividas pelos professores da cadeira de Anatomia por não possuímos no 
nosso laboratório manequins que facilitam o aprendizado prático. Dificuldade semelhante é 
verificada em todas as cadeiras da componente prática pela exiguidade de laboratório atendendo 
ao volume de estudantes que conformam o nosso curso, agravando-se ainda pelo facto do 
laboratório pré-clínico não estar funcional, pelo facto de os equipamentos ali montados não 
estarem operantes. O mesmo vive-se no laboratório clínico pelo diminuto número de cadeira 
Estomatológicas, tendo em conta o conjuntos de disciplina que requerem uso destes equipamentos. 

Outra importante dificuldade está voltada aos materiais gastáveis que são necessários para as aulas 
práticas. Neste aspecto temos a referir que a coisa de duas semanas tivemos o privilégio de receber 
algum equipamento que já tem facilitado em grande na ministração das aulas no laboratório. 

Número de estudantes  

Quanto ao número de estudantes não poderemos fazer constar este dado, pelo que estes dados 
dependem do sector acadêmico ou do Centac.  

Proposta de Solução 

De modos a se poderem mitigar algumas das dificuldades, somos de propor que se faça o seguinte 

1. Rezar que as obras do campos se acelerem de modos a permitir uma melhor comodidade 
dos estudantes 



2. A aquisição de manequins para a as aulas de anatomia 

3. Tornar funcional os equipamentos do pré clinico 

4. Aumento de cadeiras estomatologicas, e de meios gastáveis 

Aproveitamos o presente relatório para solicitar que se tenha em conta a necessidade de se criar 
editais para os mestrados e Doutoramentos na área de Medicina Dentaria por carecermos de 
Mestres e Doutores.   

Caala, aos 18 de Abril de 2024 

 

O coordenador 

Antonio Rosa 



 

DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

RELATORIO DA ACTIVIDADE DE EXTENSAO UNIVERSITARIA NO AMBITO DOS 
PROBLEMAS DA CIDADE. 

 

No segmento do programa de extensão universitária denominado problemas da cidade o Curso de 
Medicina Dentaria, elencou temas como 

1. Pastas dentarias e sua relação com a idade 
2. Higienizacao oral em mulheres no estado gestacional 
3. Perigo da pratica do corte do freio lingual na comunidade   

 

As atividades ocorreram no dia 19 de janeiro de 2024, e abrangeu a área das consultas pre natais 
das maternidades dos hospitais da Caála e Casseque, 4 escolas primarias da caala, mercados 
informais, anfiteatro do ISPCAALA. Ouve uma boa aderência do público alvo. 

 

 

 

 

 

O coordenador do ano 

_______________________________ 

Adriano Quintas 
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DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

RELATORIO DA ACTIVIDADE DE EXTENSAO UNIVERSITARIA NO AMBITO DOS 
PROBLEMAS DA CIDADE. 

 

No segmento do programa de extensão universitária denominado problemas da cidade o Curso de 
Medicina Dentaria, num período de dois meses (Novembro a Dezembro), foram realizadas 
atividades como: 

1- Consultas Gratuitas 
2- Oferta de kits de higiene oral 
3- Educação e instrução de higiene geral . 

As atividades ocorreram  nos Município da Caála, Huambo e Ecunha, onde foram levantados 
vários problemas de saúde pública,o que despertou a vontade de desenvolver um estudo científico 
para mitigar esses problemas. 

 

 

 

 

O coordenador do ano 

_______________________________ 

Idalina Cutaha 
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DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

RELATORIO DA ACTIVIDADE DE EXTENSAO UNIVERSITARIA NO AMBITO DOS 
PROBLEMAS DA CIDADE. 

 

No segmento do programa de extensão universitária denominado problemas da cidade o Curso de 
Medicina Dentaria, no dia 12 de maio elencou uma palestra com os estudantes do terceiro ano 
numa comunidade eclesiástica da IECA pastorado de Belém, com o objetivo de levar o 
conhecimento acerca dos principais problemas de saúde oral que influenciam nos problemas de 
saúde em geral, tendo encanta que assim como o peixe morre pela boca os grandes problemas de 
saúde começam pela  

 

 

 

 

 

 

O coordenador do ano 

_______________________________ 

Idalina Cutaha 

!
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DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

Acta da Sínteses da Auscultação com os estudantes do Segundo. 

 

Aos quatros dias do mês de Dezembro estavam reunidos em auscultação os estudantes do segundo 
ano do curso de Medicina Dentária do Instituto Superior da Caála, no anfiteatro cerca de trezentos 
e vinte estudantes, presidida pelo coordenador Adelino A.A. Abrantes, António Rosa, ladeado pelo 
coordenador de ano Donaldo Blenda. A auscultação contou com a seguinte agenda de trabalho: 

1- Informação 
2- Momento de auscultação 
3- Diverso  
4- Recomendações 

No primeiro ponto, o Dr. Abrantes informou sobre a importância do curso, sobre o rigor e 
responsabilidade nos estudos, e que devem comprar os materiais para as práticas. Passando esse 
ponto os estudantes reclamaram sobre alguns professores sem domínio do conteúdo e sobre os 
aperto nas provas. 

Nos diversos o Professor António Rosa aconselhou a todos presentes a pautarem pela qualidade 
profissionalismo e excelência e pediu superação por parte dos docentes e mais responsabilidade 
dos estudantes e levou a refletir sobre o que é Ensino Superior. Terminando as abordagens passou-
se as seguintes recomendações: 

1- Sem Materiais de estágios e devidamente paramentado não se entra no laboratório 
2- Todos professores de Práticas devem se superar a cada dia e mostrar rigor no ensino 
3- Não se a prova nas cadeiras de precedências se reprovar na Um. 
4- Quem ainda não fez matricula deve fazer se não perde as notas. 

Sem mais assunto a se abordar deu-se por terminar o encontro pelas onze horas e cinquenta 
minutos. 

 

O coordenador de Ano 

_______________________________ 

Donaldo Blenda 

 



 

DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

Acta da Sínteses da Auscultação com os Professores do Departamento. 

 

Aos quatros dias do mês de janeiro estavam reunidos em auscultação os professores que passam 
no segundo ano do curso de Medicina Dentária do Instituto Superior da Caála, na sala de reuniões 
cerca de dez professores, presidida pelo coordenador da comissão de gestão .  António Rosa, 
ladeado pelo coordenador de ano Donaldo Blenda. A auscultação contou com a seguinte agenda 
de trabalho: 

5- Informação 
6- Momento de auscultação 
7- Diverso  
8- Recomendações 

No primeiro ponto, O professor Rosa informou sobre a importância do curso, sobre o rigor e 
responsabilidade dos professores. Passando esse ponto os professores reclamaram sobre alguns 
comportamento dos estudantes e da falta de comprometimento. 

Nos diversos o Professor António Rosa aconselhou a todos presentes a pautarem pela qualidade 
profissionalismo e excelência e pediu superação por parte dos docentes e mais responsabilidade 
dos estudantes e levou a refletir sobre o que é Ensino Superior. Terminando as abordagens passou-
se as seguintes recomendações: 

5- Sem Materiais de estágios e devidamente paramentado não se entra no laboratório 
6- Todos professores de Práticas devem se superar a cada dia e mostrar rigor no ensino 

Sem mais assunto a se abordar deu-se por terminar o encontro pelas onze horas e cinquenta 
minutos. 

 

O coordenador de Ano 

_______________________________ 

Donaldo Blenda 

 

 



 

DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

Acta da Sínteses. 

 

Aos vinte dias do mês de março estavam reunidos os professores do curso de Medicina Dentária 
do Instituto Superior da Caála, na sala de reuniões cerca de vinte e cinco professores, presidida 
pelo coordenador da comissão de gestão. António Rosa, ladeado pela vice coordenadora da 
comissão de gestão Yolonda Cassule. Hove apena um ponto único da agenda que é informação 
sobre como usar o novo sistema SIGIISP. 

O Coordenador António Rosa passou a informação e posteriormente uma demonstração de 
como usar o novo sistema. 

Sem mais assunto a se abordar deu-se por terminar o encontro pelas treze horas e cinquenta 
minutos. 

 

O coordenador da comissão de Gestão 

                                              _______________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

Acta da Sínteses da Auscultação com os estudantes do Segundo. 

 

Aos trinta dias do mês de maio estavam reunidos em auscultação os estudantes do segundo ano do 
curso de Medicina Dentária do Instituto Superior da Caála, no anfiteatro cerca de trezentos e vinte 
estudantes, presidida coordenador da Comissão de gestão António Rosa, ladeado pelo coordenador 
de ano Donaldo Blenda. A auscultação contou com a seguinte agenda de trabalho: 

9- Informação 
10- Momento de auscultação 
11- Diverso  
12- Recomendações 

No primeiro ponto, informou sobre a importância do curso, sobre o rigor e responsabilidade nos 
estudos, sobre a visão e missão do ISPCAALA e que devem comprar os materiais para as práticas. 
Passando esse ponto os estudantes reclamaram sobre alguns professores sem domínio do conteúdo 
e sobre os aperto nas provas. 

Nos diversos o Professor António Rosa aconselhou a todos presentes a pautarem pela qualidade 
profissionalismo e excelência e pediu superação por parte dos docentes e mais responsabilidade 
dos estudantes e levou a refletir sobre o que é Ensino Superior. Terminando as abordagens passou-
se as seguintes recomendações: 

7- Sem Materiais de estágios e devidamente paramentado não se entra no laboratório 
8- Todos professores de Práticas devem se superar a cada dia e mostrar rigor no ensino 

Sem mais assunto a se abordar deu-se por terminar o encontro pelas onze horas e cinquenta 
minutos. 

 

O coordenador de Ano 

_______________________________ 

Donaldo Blenda 

 



 

 

DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

Acta da Sínteses  

 

Aos 6 dias do mês de Maio fez-se uma visita de supervisão aos estudantes do segundo ano do curso 
de Medicina Dentária do Instituto Superior da Caála, a mesma visita foi feita pelo professor 
António Rosa, ladeado pelo coordenador de ano Donaldo Blenda 

Em todas as turmas passou-se a visão e missão do ISPCAALA, e também foram recolhidas 
algumas reclamações dos estudantes sobre a qualidade de ensino e também parabenizaram o 
Departamento pelo trabalho árduo que está a desempenhar ao longo do tempo, e apesar dos apertos 
e rigor existem bons professores no Departamento.  

O professor Rosa aconselhou em todas as turmas a importância das metodologias activas e que 
devem pagar as mensalidades antes das provas para evitar constrangimentos  

Sem mais assunto a se abordar deu-se por terminar a visita pelas desasseste horas e trinta minutos, 
horário do último período. 

 

O coordenador de Ano 

_______________________________ 

Donaldo Blenda 

 

 



 

DEPARTAMENTO DE MEDICINA DENTÁRIA 

 

 

RELATORIO DA ACTIVIDADE DE EXTENSAO UNIVERSITARIA. 

 

No âmbito das atividades de extensão universitária marcadas para o ano acadêmico 2023     -2024, 
o Curso de Medicina Dentaria, levou a cabo no dia 27 de Outubro uma campanha de consulta 
preventiva em medicina dentaria em escolas e mercados informais situados nos municípios de 
Caala  e do Huambo, tendo sido levada a cabo por estudantes finalistas do 5 ano cujo programa 
era o seguinte 

1- Palestra de sensibilização sobre higienização bucal 
2- Técnicas corretas de higienização bucal 
3- Consulta grátis 
4- Distribuição de escovas e pastas dentarias  

 

O programa correu sem qualquer constrangimento tendo sido registado afluência massiva nas 
escolas, onde pudemos confirmar um total de 816 alunos nas escolas nos dois períodos e um 
número expressivo de pessoas de distintas faixas etárias nos mercados que superou as mil, pois 
havíamos levado 840 escovas e igual número de pastas dentarias juntamente alguns cartazes, todo 
material esgotou.   

Podemos afirmar que foi exitosa a jornada por quanto os objetivos foram alcançados. 

Em anexo os registros fotográficos. 

 

 

 

O coordenador do ano 

_______________________________ 

Adriano Quintas 










